



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 25 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, El Heraldo de México, El Universal, Reforma, La Razón, El Financiero, Ovaciones, Milenio, La Jornada, La Prensa, Diario Imagen.

24/10/21

El presidente afirma sin razón alguna, que la UNAM se ha alejado de los grandes problemas nacionales y se ha vuelto individualista/Excélsior

Esta ocurrencia se da en el marco de una intensa andanada por parte del gobierno federal en contra de los científicos y de la academia. Si realmente se pensará constructivamente en relación a la UNAM y su servicio a la nación, el gobierno tendría que estar reconociendo el trabajo que realiza. Algunos datos recientes de Instituto de Fisiología trabaja una tecnología que ha sido usada en vacunas contra virus en animales para determinar si son efectivas contra el coronavirus. Asimismo la UNAM en estos tiempos ha puesto la ciencia de alto nivel al servicio de la sociedad, desde mayo de 2020 el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición** ha generado 159 artículos sobre covid y asesoró a miles de médicos en la CDMX.

25/10/21

"Venta de niñas no es regla"/El Heraldo de México, El Universal, Reforma, La Razón

A través de estrategias y acciones en materia de seguridad, salud, desarrollo social, educación, reactivación económica y mejoramiento urbano, el gobierno de México va a brindar apoyo a Guerrero. López Obrador afirmó que con el Plan de Apoyo a dicha entidad se fortalecerán y ampliarán los programas sociales, además reiteró su respaldo a la gobernadora Evelyn Salgado y señaló que el gabinete federal cerrará filas en apoyo al pueblo guerrerense. Por su parte, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, anunció la rehabilitación de 150 centros de salud y el envío de un millón de piezas de medicamentos.

Tienen 15% del mercado los cigarros ilegales: van en ascenso/El Financiero

El presidente López Obrador prohibió la importación de cigarros electrónicos, dispositivos para calentar tabaco y vaporizadores, además de las soluciones, mezclas, cartuchos y unidades usadas en estos Sistemas Alternativos de Consumo de Nicotina, a través de un decreto publicado el viernes pasado en el DOF. "Aun y cuando hoy en día existe regulación estricta y está prohibida la venta de cigarros a menores de edad, la realidad es que los mismos tienen acceso a dicha mercancía", argumenta el decreto firmado por el presidente. El decreto se publicó sólo tres días después de que la SCJN declarara inconstitucional la prohibición de toda clase de cigarros electrónicos y vapeadores, por considerarla una medida desproporcionada al estimar que Estado carece de legitimidad para prohibir a las personas adultas sobre este consumo relativo. F

Inició en San Lázaro análisis del PEF 2022/Ovaciones

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano del Estado mexicano ya inició los trabajos de análisis del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022. Subrayó que, con ese propósito, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública comenzó el viernes pasado las mesas de diálogo bajo el esquema de parlamento abierto, cuyo objetivo es escuchar a representantes de diferentes sectores de la

sociedad. Precisó que el martes 26 de octubre se prevé que ante las 500 diputadas y diputados se presente el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela.

Registra Secretaría de Salud mil 666 nuevos contagios/La Razón

La Secretaría de Salud reportó mil 666 nuevos contagios de covid, así como la muerte de 87 personas relacionadas con el virus en 24 horas. De tal manera que la cifra acumulada de casos positivos en el país asciende a tres millones 783 mil 327, además que se acumulan 286 mil 346 muertes. En el Informe Técnico Diario, autoridades señalaron que las entidades con más casos activos son la Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí. Respecto a la ocupación hospitalaria, se reportaron 22% en la ocupación de camas generales y 20% camas con ventilador. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que antes de empezar la vacunación, 40 de cada 100 personas con covid en México perdían la vida, hoy son ocho de cada 100.

Llegan 729 mil vacunas anticovid de Sputnik/Milenio

La madrugada de este domingo arribó al país el vigésimo primer embarque de Sputnik V, con 729 mil vacunas envasadas contra covid, con lo cual suman 12 millones 629 mil dosis entregadas por el Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y Microbiología Gamaleya. Asimismo, en territorio mexicano, el laboratorio Drugmex ha envasado 9 millones 924 mil 990 dosis de CanSino Biologics y el laboratorio Liomont, 29 millones 234 mil 400 biológicos de AstraZeneca, lo que hace un total de 39 millones 159 mil 390 dosis envasadas en el país.

Mejora Insabi calidad de medicinas para tratar enfermedades graves/La Jornada

La lista de enfermedades complejas y de alto costo, cuyos tratamientos deben ser cubiertos totalmente por el Insabi para las personas sin seguridad social, se mantiene sin cambios. Son las mismas 66 intervenciones que se tenían en el Seguro Popular, aunque para algunas de éstas se han incorporado medicamentos innovadores que ofrecen mejores resultados para los enfermos, afirmó José Ignacio Santos Preciado, secretario del Consejo de Salubridad General. En entrevista, dijo que el Insabi analiza cuáles padecimientos se pueden sumar a la cobertura del Fondo de Salud para el Bienestar. Por ahora están diferentes tipos de cáncer (mama, cérvico uterino, de ovario, próstata), el infarto agudo al miocardio, Hepatitis C, VIH/sida, las enfermedades graves del recién nacido, entre otros.

Variante delta pone en riesgo salud de menores de edad/La Jornada

Claudia Irene Gámez Galindo, secretaria en funciones de jueza del juzgado séptimo de distrito en el estado de México, ordenó al Gobierno Federal adicionar o actualizar la política nacional de vacunación para que se inoculen a menores de 18 años contra el coronavirus, consideró que este grupo etario tiene un alto riesgo de contagio ante la variante delta. También consideró que diversos factores relacionados con la pandemia que aqueja a la población mundial repercuten en la salud emocional de los menores como, advirtió, una publicación del Tecnológico de Monterrey fechada el 21 de agosto pasado, la cual refiere que “el coronavirus golpea a los niños en México”, pues una semana antes el Instituto Nacional de Pediatría que es un hospital no covid pero sí tiene un piso para la atención a niños que lo padecen había reportado 430 hospitalizaciones desde el inicio de la pandemia, de las cuales alrededor de 20% requirieron terapia intensiva.

Con obesidad, uno de cada tres mayores de 20 años en México/La Jornada

La obesidad disminuye la esperanza de vida hasta en una década y en México afecta a 35% de las personas mayores de 20 años de edad. Aunque es una condición física prevenible y reversible con dieta y ejercicio físico, para algunos esto no es suficiente, Requieren otro tipo de ayuda, como pueden ser los medicamentos, aunque sólo hay tres disponibles, o en los casos más graves cirugía bariátrica, señaló Emma Chávez, coordinadora de la Clínica de Obesidad y Trastornos de la Conducta Alimentaria del Instituto Nacional de Nutrición.

Piden crear programa nacional de salud mental/El Universal

Para enfrentar el impacto que la pandemia de covid generó en la salud mental de los mexicanos, el senador Salomón Jara Cruz propuso crear un programa nacional que brinde atención especializada y mecanismos que permitan tratar los trastornos que la población haya desarrollado durante la emergencia sanitaria. Mediante un punto de acuerdo, el morenista pidió exhortar al Consejo Nacional de Salud Mental a que implemente dicho programa a la brevedad.

CDMX ve cerca la normalidad/El Herald de México

De continuar con el avance de las medidas sanitarias que se han implementado durante la pandemia por SARS-CoV-2, fundamentalmente la campaña nacional de vacunación, la capital del país llegará a la plena normalidad a más tardar en

abril de 2022, afirmó Jorge Alfredo Ochoa Moreno, director general de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México. “Nosotros estimamos que a principios del año que viene, y a principios me estoy refiriendo a los primeros cuatro meses (de 2022), regresaremos a la normalidad plena, siempre y cuando mantengamos las medidas establecidas, que es la vacunación”, aseguró.

Desaparecen largas filas en kioscos Covid/El Universal

Cabe mencionar que la titular de la Sedesa, Oliva López Arellano, dijo que los kioscos de pruebas se van a ir retirando progresivamente y se van a mantener los de los centros de salud como opciones para la toma de muestras de la enfermedad. El jueves comenzó el retiro de kioscos de pruebas rápidas covid. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México informó que los primeros dos macrokioscos que concluyeron actividades fueron los de San Andrés Totoltepec, en la alcaldía de Tlalpan, y el de la preparatoria Ricardo Flores Magón, en Coyoacán.

Ya CDMX por último jalón en las vacunas/Ovaciones

Esta semana, el gobierno de la Ciudad de México dará el último estirón para la vacunación de adultos mayores de 18 años, con lo que prevé completar la totalidad de esquemas de vacunación. Con este avance, también inicia la inoculación a menores de entre 12 y 17 años con alguna comorbilidad. De acuerdo con autoridades capitalinas, hasta el pasado viernes se habían aplicado 7.08 millones de primeras dosis, lo que significa una cobertura del 98.8% de adultos, mientras que 81.1% tiene el esquema completo.

Llaman a vacunarse contra la influenza/La Prensa

Con la vocación de servicio que lo caracteriza, el personal de Salud mexiquense continúa su labor sin parar para atender a los sectores más vulnerables y representa un apoyo fundamental para la población que carece de seguridad social. El titular de Salud del Estado de México, Francisco Fernández Clamont, destacó lo anterior al realizar una gira de supervisión por el Hospital General de Amecameca "Valentín Gómez Farías".

Elsa Rodríguez Osorio en Cápsulas de Salud/Diario Imagen

México ocupa el segundo lugar de prevalencia mundial en obesidad en adultos. 7 de cada 10 personas viven con esta condición. Para hacer frente a este problema, actualmente existen innovadores medicamentos que forman parte de un programa integral para reducir y controlar el peso que, junto con una alimentación balanceada y la práctica de ejercicio diaria, disminuyen el sobrepeso y mejoran significativamente la calidad de vida de los pacientes. “La más reciente innovación en fármacos que controlan el hambre y evitan los antojos son complemento de una dieta hipocalórica y con el aumento de la actividad física, favorecen el control crónico del peso en adultos con una masa corporal inicial mayor a 30 kg/m, señala la doctora Emma Chávez Manzanera, especialista en endocrinología, coordinadora de la Clínica de Obesidad y Trastornos de la Conducta Alimentaria del **Instituto Nacional de Nutrición**.